

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Domingo 5 de Septiembre de 1937

Núm. 353

En la España de Franco
no caben posturas hábiles. Todo el que
se sienta español debe haber puesto ya
en la tarea de españolización de España
toda su vida y su hacienda.

Dios y España

deben ser el eje alrededor del cual giren
todos los anhelos de los que sientan el
amor a la Patria latir en su sangre

En España

no hay hoy más que dos clases de espa-
ñoles: los de España o los de Rusia.

Continuando el avance, ayer se ocupó el campo de aviación de Llanes



Continuando hacia Asturias, nuestras columnas siguen entre La Montaña y la región astur, su avance. Los jefes dirigen las operaciones que pronto darán por resultado la limpia total del Norte.

Se reanuda el tráfico comercial en los puertos del Norte

San Sebastián.—En la semana próxima se reanuda el tráfico comercial entre Alemania e Italia con los puertos del Cantábrico.

Los navios nipones bombardean Nankin

Shangai.—A las once horas de ayer los navios nipones bombardearon intensamente los nidos de ametralladoras que los chinos tenían colocadas en Nankin.

Ligera mejoría del presidente checoslovaco

Praga.—El presidente de la República pasó la noche relativamente normal. El boletín médico de esta mañana señala síntomas de mejoría.

La Prensa entera consagra varias columnas interesándose por su salud y reseñando la labor efectuada por el paciente.

El mismo interés ha despertado en el extranjero, incluso en Roma. (Faro).

La estancia del jefe de la Policía italiana en Berlín

Berlín, 4.—El jefe de la Policía italiana, senador Bosechini, rindió un homenaje esta mañana ante el monumento de los alemanes muertos en la Gran Guerra, depositando una corona de flores.—(Faro).

Don Victor Pradera

Ayer hizo un año del fusilamiento del gran tradicionalista don Victor Pradera.

Había nacido el 19 de abril de 1872, en Pamplona; toda su vida la dedicó al servicio de España. Sus gestos siempre heroicos, merecieron persecución de la República y de su Frente Popular.

El Movimiento—al que aportó de antemano todas sus energías—le sorprendió en San Sebastián, y allí quedó diciendo: "Me quedo aquí pase lo que pase".

Era uno de los valores más positivos de España.

Con él cayeron también en el fuerte de Guadalupe asesinados vilmente por nacionalistas y marxistas, don Honorio Maura y don Joaquín Beunza.

Al cumplirse el año de la muerte de estos tres hombres modelo de patriotas, elevamos a Dios una plegaria y renovamos nuestra promesa de seguir por el camino que nos trazaron y nos traizan tantos héroes de la Patria.

Lea EL ALCÁZAR
diario del frente

Por Aragón, en el sector de Zuera, avazaron nuestras columnas

Es rechazado un ataque enemigo a Belchite
En el Sur del Ebro continuaron nuestras columnas su impetuoso avance, persiguiendo al enemigo

Toca a su fin la ofensiva roja en Aragón

Zaragoza, 4.—(Crónica del corresponsal de Faro en el frente de Aragón).—La tormenta que los rojos desencadenaron en los sectores de Aragón, va tocando su fin. La ofensiva en la que acumularon cuantos elementos disponibles, ha sido un fracaso terrible, cuyas consecuencias aún no se pueden calcular, pero indudablemente, y sin tardar mucho, hemos de apreciarlas.

Es curiosa la táctica marxista. Cuando nuestros soldados conquistaban Bilbao, se lanzaron a la aventura de Brunete, de la que tan mal parados salieron, y cuando el Ejército nacional se lanzó al asalto de la Montaña, emprendieron la campaña aragonesa, que ya van abandonando, no sin dejar en los campos del Norte del Ebro millares de muertos y enorme cantidad de material.

Los procedimientos que los marxistas emplean en esta guerra, los denuncia ya como anti-españoles. Si tuvieran un adarme de patriotismo, no la hubieran desencadenado, y si sintieran los sentimientos humanitarios que tanto pregonan, no la prolongarían con estos inútiles esfuerzos, cuya única consecuencia es aniquilar sus batallones y llenar de heridos sus ciudades de retaguardia.

Su último y desesperado esfuerzo por Belchite, para apoderarse de la carretera que conduce a Zaragoza, ha tenido la misma suerte que los intentos anteriores. Lo mejor de sus brigadas, pertrechadas de incomparable forma, se han estrellado contra la decisión de los bravos del 5.º Cuerpo de Ejército, que no han cedido ni un adarme de terreno a la violencia del enemigo.

Mientras tanto, las fuerzas que operan en los sectores del Sur del Ebro, siguen lentamente, pero con toda seguridad, el avance emprendido; esto sin disminuir nuestro empuje en el Norte, que era, según declaraciones de los prisioneros enterados, el objetivo más importante de la ofensiva de Aragón.

Para juzgar de la cantidad de hombres y elementos de guerra que los marxistas han acumulado en estos frentes, baste tener en cuenta que tanto Cataluña como Valencia, tenían especialísimo empeño en esta campaña, no tanto por dar a todos los vientos un éxito que les redimiera ante sus

aliados extranjeros, sino por el temor de que un avance pusiera en peligro sus ciudades del Mediterráneo.

Ayer se libró un fuerte combate en el Norte de Belchite, logrando nuestros soldados poner pie en la carretera que une esta ciudad con Mediana. El enemigo, en situación difícilísima, y temiendo ser envuelto por su flanco izquierdo, se vio obligado a retirarse de sus posiciones, en las que abandonó a más de muchos muertos, una considerable cantidad de armamento y material. Una violenta tormenta, acompañada de fuerte lluvia, impidió a nuestras columnas continuar la progresión. Rápidamente nuestros muchachos se fortificaron, fijándose el terreno sólidamente.

Los rojos, con esa desfachatez que les caracteriza, dieron ayer a las seis de la tarde la noticia de que habían entrado en Belchite. Esto es absolutamente inexacto. Belchite resiste bríosamente los feroces ataques del enemigo, y las fuerzas que lo guarnecen, hacen millares de bajas en las enormes masas enemigas que sobre ellos se lanzan. Tanto en los ataques de ayer, como en los de hoy, el enemigo no ha podido realizar sus propósitos de avance.

Perfil del día

En ruinas el Comité de No Intervención, surge otro embaleco con designios parajuales la Conferencia mediterránea. Todo se va a ir a la deriva, instrumentos diplomáticos y jurídicos en defensa de la paz europea. Nada logra consistencia porque, bajo esas apariencias formales, no hay más que recelos y ambiciones: rojos, menos sinceros afanes de justicia y de paz.

Mussolini ha señalado algunas acedias mentiras de la política internacional, que estorban un común entendimiento. Pero la mayor mentira, en que las otras se apoyan, es buscar fórmulas de justo arreglo, cuando las potencias más fuertes no admiten otras razones sino aquellas que no contrarían sus egoísmos. Es decir, se administra la justicia con arreglo a la potencia militar de los países litigantes. Tiene más razón, y hay que dársele de grado o por fuerza, el país o el grupo de países aliados con mayores efectivos navales, aéreos o terrestres.

De ahí que, al margen de los aparentes esfuerzos conciliadores, vaya tomando velocidad la carrera de armamentos. Y por eso también son inútiles la Sociedad de Naciones y el Comité de No Intervención, como lo será igualmente la Conferencia mediterránea.

Telf. de EL ALCÁZAR 1458

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy 4 de septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—Algunos tiroteos en el sector de Oviedo.

Frente de León.—Se han ocupado importantes posiciones en Povedas de Valdesen y el pueblo de Codillanes y otras posiciones al Oeste del sector del Valle de Cain.

Frente de Santander.—Han continuado hoy su avance metódico nuestras columnas; sin que hasta ahora haya noticias de la línea alcanzada. Solamente se sabe que una de ellas ha ocupado el campo de Aviación de Llanes, y que seguía avanzando.

EJERCITO DEL CENTRO.—En el frente de Aragón se ha avanzado sobre la línea de posiciones que se ocupó ayer en el sector de Zuera.

Al Sur del Ebro, nuestras columnas han avanzado lentamente, desalojando al enemigo de sucesivas posiciones y causándole elevadísimo número de bajas.

En el sector de Belchite siguen rechazándose los ataques del enemigo, que sufre grandes pérdidas.

En los demás frentes, sin novedad.
EJERCITO DEL SUR.—El enemigo, castigadísimo en sus ataques de días anteriores a nuestras posiciones, se ha limitado hoy a tirotear a distancia y cañonear algunos sectores.

Salamanca, 4 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.